
高雄醫學大學 100 學年度第 1學期校園安全公共議題說明會會議紀錄 

 

壹、 時間：100 年 12 月 22 日中午 12 時 10 分 

貳、 地點：濟世大樓 CS301 教室 

參、 主席：學生會權益部 宮慶雲部長  

肆、 出席人員：全校同學 

伍、 列席人員： 學務長、總務長、軍訓室主任、課外組組長、生輔組組長、營繕

組組長、事務組組長、校警隊隊長、體育組組長、劉妙珍教官、陳啟文教官、簡皇

娟教官、王慶煌先生、王占魁先生、周大文小姐、周應乾先生、顏文進先生、趙啟

峰先生、楊秋蓮小姐、林季瑤小姐、林雪意小姐、許瑋真小姐、學生會會長 

陸、 會議記錄：陳祈安同學 

柒、 學生會報告： 

1. 校方於十月時以學生會及學務處名義發起的校園安全問題問卷，因為問卷回收數量多所以非

常具有參考價值。 

2. 在校園區域安全評分分析中，緊急通報系統的設置點及使用方式仍需請校方加強宣導。 

捌、 討論議題： 

 同盟路門口 

 主席報告: 

議題：如會議資料，在相關改善措施方面，同盟路口綠燈秒數延長調查。但請同學要自

律、多配合校方，以免造成他人的不便。 

 軍訓室黃總教官:紅綠燈的秒數時間是根據該路段的車流量而設定，若同學還認為綠燈時

間不足則校方會再與交通局協商。 

 地下停車場 

 主席報告: 

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請同學下地停時開車燈、以減少意外發生。 

 校警隊陳隊長: 

1. 請同學提早出門，就可以減少亂停車的現象。並請同學注意不要任意移動他人的車

輛。 



2. 新機車請盡量提在汽車區(燈光明亮、走動人員最多)。 

3. 學校已在地停出入口增設攝影機，便於前後比對可疑人士；建議同學把機車停在地

停(平坦開闊) 地停只有在開學前後出現受雇於不法機車商行的宵小之徒破壞同學

機車的大鎖，校警隊已在開學前後加派巡邏人力。 

4. 對於亂發宣傳單的行為已進行制止。 

5. 對於影響他人動線的車輛、校警或保全會稍微移動、調整該機車的位置，以利其他

同學的進出。 

 營繕組賴組長: 

1. 汽車出入口已架設反光鏡、由於地停機車出入口已用水泥區隔，所以視線良好，根

本之道就請同學下地停時要減速。並定期進行機車檢修。 

2. 校方已於止滑磚前加設 3M 止滑條。 

3. 中華電信公司有在校內架設額外基地台、進行訊號增強且與醫院進行系統整合，所

以使用中華電信門號的同學應該不會有訊號不決定。良的問題；至於其他家電信業

者是否願意於學校周邊加設基地台則不是校方單方面可以決定。 

 操場、球場 

 主席報告: 

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請體育組回答。 

 體育組曾組長: 

1. 籃球架及電線桿都已經有設置防護墊 

2. PU 及橡膠跑道於 25 度時會散發有毒物質，相對於紅土操場更有害同學健康；學校

跑道於夜間會自動灑水、維持紅土的適當濕度。 

3. 因為校園內野狗數量不少，所以會出現流浪動物破壞排球場護網的現象。體育組已

向鐘副校長提報，預計在寒假期間會進行護網、操場、及草坪進行維修。 

4. 請同學與使用完網球場後記得以清水清洗、以利鞋底的紅土清除。  

 自由路門口 

 主席報告: 

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請營繕組回答。 

營繕組賴組長: 



1. 工程完工後會再進行校園整理及美化。 

2. 已告知營造單位要更加強管理。 

 史懷哲大道、杜聰明大道 

 主席報告:  

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請同學繞道、減少經過史懷哲大道的機會。 

 生活輔導組許組長:此議題要與新大樓廣場的問題一起拿出來討論；由於校內排球風氣盛

行但是因為現在新大樓廣場已經嚴格執行禁止打排球，故練球的同學只好移到史懷哲大

道上練習；學務處目前計畫和體育組協商後再提出更好的解決方式。 

 新大樓 

 主席報告:  

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請總務處回答。 

 總務長:已由環安組進行開單的動作、並加強宣導。 

 宿舍 

 主席報告:  

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請生輔組回答。 

 生輔組許組長：已和保全公司協調更換警衛（已更換）並要求派遣人員要加強考核；另

請值班教官加強巡視；B1 自修室椅子圖書館將於 12 月底以前更換 100 張摺疊椅。 

 東側門 

 主席報告: 

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請軍訓室回答。 

 軍訓室黃總教官: 

1. 增設交通安全專欄、長期公告、不定期更換交通違規的照片。 

2. 校方會再加強對同學的宣導。 

  萊可仕 

 主席報告: 

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請總務處回答。 

 總務長: 

1. 請同學不要餵食校園內的流浪狗，並請警衛照相提報。 



2. 垃圾桶加蓋。 

3. 已經請清潔人員加強環境整理。 

 

 花架側門 

 主席報告: 

議題：如會議資料，相關改善措施方面，請營繕組回答。 

 營繕組賴組長:燈光不良的問題可能導因於路燈被路樹樹葉遮蔽。 

 

 濟世大樓  勵學大樓 舊棟 

議題：如會議資料，相關改善措施，請總務處回答。 

 事務組蔡組長: 

1. 學校會增加定期消毒的頻率。 

2. 每天下班前請工友對地下室加強藥劑的噴灑，並請同學於夜間活動時減少使用地下

室的廁所使用。 

 營繕組賴組長: 

1. 環安組對通風品質有進行評估、且都符合標準，請同學於活動時盡量打開窗戶、使

教室內更通風。 

2. 舊三棟的某些教室若進行桌椅的汰換更新會使教室的使用人數上限減少、造成教務

處排課不易；若以後排課問題獲得改善，校方會進行桌椅的更新。 

玖、 Q&A： 

 請校方針對第二教學大樓的安全性進行說明。 

 總務長: 

1. 為廠商之間的財務問題所造成。  

2. 學校已經請結構設計師鑑定建物安全性評估，整棟大樓的安全性並沒有結構上的疑

慮。 

 花架漏水 

 營繕組:花架下增設鐵板的用意是為了避免工程進行時有東西由高空掉落、砸傷同學，花

架本身在設計時就沒有計畫能提供遮雨的功能，請同學注意。近期內會將鐵板及四周圍



籬拆除。鏽水問題會等到鋼板拆除後再對花架進行整體的評估及改善。 

 勵學大樓通風不佳，不能以符合空汙法標準就算解決通風不良的問題，應該再進行改善。 

 營繕組賴組長: 

1. 樓梯本身就會有煙囪效應 

2. 為符合節能減碳、故不適合加設冷氣。 

 總務長:校方會以同學權益為第一要件，該增設冷氣的地方會增設。以後會公布校內各區

塊的空氣品質(二氧化碳濃度)。 

 若有同學於勵學大學下方桌球室進行練球或其他活動時會造成空氣品質更不佳，校方不應以

無人環境下的檢測值作為標準。 

 體育組曾組長:學校目前的桌球室十分不理想，懇請總務長能協助在第二教學大樓內加設

桌球室等學生活動空間；且體育課時分為兩個區塊也會影響到教學品質。 

 總務長:將會與學務長、體育組再進行第二教學大樓空間使用、劃分的協商。 

拾貳、散會 


